
□本报记者 刘欣欣
近日， 朝阳区安贞街道成立

“贞美” 小哥联盟。 街道联合党
建工作协调委员会成员单位为小
哥们提供了健康知识宣传、 心理
疏导、 法律咨询、 义务修鞋、 理
发、 健康按摩、 义诊等服务。

据了解， 安贞街道现有快递
驿站15家 ， 从业人员500余人 。
为了更好地发挥 “贞美” 小哥在
基层治理中的独特作用， 解决小
哥们在工作生活中的实际所需和
困难， “贞美” 小哥联盟应运而
生。

当天， 史超齐劳模摄影工作
室为小哥们带来了特色服务———
免费拍摄证件照， 并现场冲印，
两分钟就能拿到手。

“ 我 们 真 是 找 到 自 己 的
‘家’ 了。 原来我们在外面照一
张证件照二三十块钱， 而且得第
二天才能去取。 今天在现场拍完
就能拿走， 真的感觉到安贞街道
对我们的关心了。” 在看到新鲜
出炉的证件照后， 快递小哥张静
亮高兴地说。

此外 ， 为更好地服务 “贞
美” 小哥， 街道党建协调委员会
融合各方力量， 链接地区资源。
“贞美” 小哥联盟与社区、 九洲
律师事务所和安贞里惠民餐厅签
订了共建和服务协议。 社区会定
期向快递物流驿站通报社区建设
情况， 征求驿站的意见和建议。
九洲律师事务所为 “贞美” 小哥

提供法律咨询、 讲授法律实务常
识。 此外， 安贞里惠民餐厅就小
哥吃饭难、 吃饭贵的问题， 提供
价格优惠、 营养卫生的饭菜。

相关负责人表示， “贞美”
小哥联盟的成立将小哥与街道、
社区、 企业更加紧密地联系在一
起。 安贞街道会联合各部门定期
为小哥提供心理疏导 、 法律维
权、 就业培训、免费义诊等服务，
实现服务常态化。接下来，安贞街
道会定期了解联盟的动态， 询问
小哥的需求， 社区和企业也会积
极对接小哥联盟， 为其提供优质
的资源和贴心的服务， 让每一个
小哥在“贞美”小哥联盟这个大家
庭中感受到温暖和幸福。

近日， 专门面向全市教育领
域高端人才举办的北京市首期
“双减”专题研讨班开班，全市特
级校长、特级教师、市级学科带头
人、骨干教师代表，各区培训机构
相关负责人， 北京教育学院专家
团队等200多人参会， 共同落实
“双减”的北京经验。

本次活动由北京市委教育工
委、市教委主办，北京教育学院承
办。 北京教育学院党委书记肖韵
竹致辞时表示， 北京教育学院高
度重视“双减”工作，此次举办“双
减”专题研讨班，就是要进一步凝
聚教育智慧和政策共识， 交流创
新思想和典型经验。面向“双减”
背景下的时代新要求， 学院将积
极发挥教师培训资源优势， 深入
推进“双减”政策落地见效。

“我们提出作业的‘少而精’，
其 实 真 正 关 注 和 要 检 查 的 是
‘精’，如果不‘精’光‘少’，就是根
本没有对准方向 。‘双减 ’ 两个
‘减 ’ 字的背后是转型升级和

‘增’， 减作业的背后实际上是
优化作业 ，是从广义上为孩子提
供良好的成长指导和支撑。”市委
教育工委副书记李奕在研讨会上
作主题报告。 他认为真正减的是
机械无效重复惩罚作业， 重在基
础性作业的设计手段和批改方
式， 重在通过作业进行诊断和
学情记录上 ，老师可以先从作业
的素材载体， 包括批改和设计的
方式方面精起来。

李奕在报告中进一步阐释明
确了 “双减” 的主要任务， 提出
高质量教育体系构建下对好教师
的期待和要求。 对于学校课后服
务人手不足、 教师工作时间延长
的问题， 他建议学校把人力资源
统筹调配 ， 把职员和老师 （岗
位） 打通使用， 设置弹性上班时
间， 反对只按照原来的岗位和职
务设定僵化落实 “双减” 任务的
治理方式。

据悉，本次培训班设置了“双
减” 背景下作业减量增质设计、

“双减”背景下体育艺术学科课后
服务、“双减” 背景下高质量教育
的管理改进———课后服务与管理
等5个主题，市区两级培训机构与
来自一线的特级校长、特级教师、
市级学科带头人、 市级骨干教师
共同聚焦“双减”背景下基础教育
变革和教育生态重构的热点难点
问题，分享一线学校的实践智慧。
集中交流研讨环节采取线下线上
同步举办的方式进行， 来自全国
各地的50549名基础教育教师、研
究者和培训者参加。

与会专家纷纷表示， 本次专
题研讨是首都基础教育领域的一
次高端对话， 通过汇聚各位高端
人才的实践智慧， 总结北京市各
区和各学校好的做法，为“双减”
政策的有效落实提供北京经验，
并为相关教育决策提供有理有
据、切实可行的决策参考，助力更
多学校和教师更好地迎接改革带
来的挑战， 推进首都教育高质量
发展。

□本报记者 任洁

本市首期“双减”专题研讨班开班

连日来 ， 面对新冠肺炎疫
情， 昌平区党员干部迅速下沉，
化身 “外卖小哥” 保障居民日常
生活需求， 全区倾力支援北七家
镇、 沙河镇共同抗击新冠肺炎疫
情。

据介绍， 昌平区迅速启动疫
情防控干部下沉应急工作机制，
动员81家区属职能部门、 企事业
单位， 向北七家镇和沙河镇下沉
干部879人， 开展值守卡口、 服
务居民、 巡逻检查等工作。 全区
20个镇 （街） “十帮一”， 共组
织1179名党员干部、 志愿者、 安
保人员支援北七家镇、 沙河镇开
展核酸检测等防疫工作。

在北七家镇、 沙河镇各采样
点， 医务人员正在开展紧张有序
的采样工作。 居民们佩戴口罩，
分时间、 分区域参加核酸采样，

在村 （社区） 工作人员的引导下
排队候检。 为避免人员聚集， 镇
政府工作人员、 社区下沉党员积
极维持采样点现场秩序。

北七家镇包村 （社区） 工作
队队长衡建华说： “接到上级指
令后， 我们立即赶赴所包村 （社
区） 现场， 协助做好核酸采样工

作， 为居民健康筑牢安全防线。”
目前， 昌平区已完成北七家

镇、 沙河镇第一轮大规模全员核
酸检测， 累计采样557218人， 结
果均为阴性。

与此同时， 北七家镇全力保
障宏福苑社区物资供应， 满足社
区居民的日常生活需求。 在宏福
苑社区居委会， 记者看到， 有专
车专人向宏福苑社区运送医用防
护服、 医用防护口罩、 医用红外
额温计以及免洗手凝胶消毒剂等
防疫物资。 社区工作人员和下沉
干部 、 党员们还担任起 “外卖
员” 和 “快递小哥” 的职责， 为
居民派送日常生活用品。 此外，
每隔10至15分钟， 工作人员进行
定时的环境消杀， 筑牢疫情防控
防线。

沙河镇白各庄新村小区属于

封控小区， 一市民反映4岁的小
孩因白血病在京都儿童医院住
院， 已治疗3个多月。 孩子每天
需要吃无菌饭菜， 不能吃外卖，
希望相关部门帮助协调提供送
饭 服 务 。 接到市民诉求后 ， 沙
河镇现场调度领导立即安排白各
庄村委会专人对接， 每日定点到
市民家中取无菌饭， 并用保温箱
送到小区外50米。 之后由医院护
工对接拿饭， 形成爱心接力， 确
保无菌饭第一时间送到儿童病房
中。

各方倾力支援， 截至目前，
昌平区先后为沙河镇、 北七家镇
一线工作人员配发帐篷130顶 、
电暖气 200台 、 大衣 2000余件 ，
以及口罩、 手套、 防护服、 手部
消毒液 、 测温枪 、 护目镜等物
资。

□本报记者 周美玉 文/摄
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昌平党员干部化身“外卖小哥”为民服务
同心战“疫” 隔离不隔爱

□本报记者 孙艳 文/摄

快递小哥在安贞有了“家”

望京西路与阜通西大街交叉口完成改造升级

近日， 朝阳区最大的平面交
汇路口———望京西路与阜通西
大街交叉口改造正式完成 ， 通
过科学规划， 该路口增设了7处
行人过街安全岛， 并将斑马线前
移， 三向斑马线相通， 行人过街
距离缩短约30%。 同 时 增 加 完
善 10余套科技设备 ， 完善周边
监控系统。 利用空闲场地新建
一处 1700平方米街角公园， 配
套修建了休憩设施、 灯光照明以
及道路绿化， 区域慢行系统更
加 舒 适 ， 街 景 环 境 得 到 大 幅
提升。

从北四环望京桥向北行驶，
第一个经过的路口便是望京西路
与阜通西大街交叉口， 这是个呈
“Y” 形路口 ， 夹口处便是望京
地标 “望京欢迎你” 牌楼。 据介
绍 ， 该路口总面积约 8000平方
米 ， 是北京市比较大的路口之
一。 望京西路、 阜通西大街为城
市主干路， 是进出望京地区的两
条重要交通干道， 平时交通流量
较大。 此前， 该路口由于范围较
大， 过街距离长导致安全性差，
路口范围内的3个开口直接出入
主路， 对路口交通转向影响大，
存在安全隐患。 是望京地区交通
事故高发区域， 也是居民们普遍
反映的 “问题路段”。

民有所呼， 我有所应。 为改
善该路口交通出行环境， 朝阳区
在市交通委、 市交管局等市级部
门的大力支持下， 系统研究整治
措施， 区政府多次召开专题会议
部署改造工作， 交通、 交管、 属
地、 绿化等多部门联合调研， 并
充分征求社会各界意见， 最终编

制了 《望京西路与阜通西大街交
叉口改造方案》。 针对居民反映
的 “过街距离长， 过街途中若遇
红灯 ， 无驻足等待空间 ” 的情
况， 本次改造在保证交通顺畅的
前提下， 决定缩小路口范围， 增
设行人二次过街安全岛。 在施工
中， 该交叉口三向路口的车辆停
止线均进行了前移， 三个斑马线
连成了矩形 ， 路口范围缩小至
3000平方米， 缩小约60%， 行人
过街距离缩短约30%， 同时增加
行人过街安全岛7处， 增加非机
动车专用左转信号灯设置模式，
非机动车、 行人的路权及安全保
障得到提升。

路口范围缩小， 缩出来的空
余区域如何处理？ 记者了解到，
朝阳区将积极落实道路绿化要
求， 见缝插绿、 留白增绿， 在该
区域增设一个街角公园， 面积约
1700平方米， 除去铺装外， 将增
加910平方米绿化面积， 同时在
路口两侧增加行道树 ， 补植国
槐、 白蜡、 紫叶李等130株， 提
高慢行舒适度与街区环境。

此外， 本次改造增加了10余
套科技设备， 在保障正常交通执
法功能的基础上， 该路段通过系
列科技设备， 融合最新的高精地
图技术及边缘计算技术， 构建了
“智慧+感知 ” 能力 ， 路口的信
号控制系统采用联网联控的信号
机， 实现了单点及区域自适应，
能够利用当前路口车辆及行人的
过街需求 ， 生成最优的控制策
略， 保障机动车和行人安全有效
的通过路口， 用科技力量赋能交
通治理。

安贞街道成立“贞美”小哥联盟

特级校长教师聚力落实“双减”北京经验


